



Mesa de Los Tres Reyes (2.444 m.) (26-09-15)

La ruta parte del Refugio de Montaña de Linza y avanza por un sendero bien definido remontando laderas herbosas. Trascorridos 90´ aproximadamente, llegamos al collado donde se separan los caminos que ascienden, por una parte a la Mesa de los Tres Reyes, y por otra al Petretxema, una de las grandes cumbres del Pirineo Navarro que dejaremos para mejor ocasión. A partir de este momento, la cima que supone nuestro principal objetivo del día, se muestra siempre frente a nuestros pasos.

A medida que vamos ganando altitud, las grandes praderas herbosas dejan paso a un paisaje kárstico donde la presencia de vegetación es escasa. Intercalaremos los senderos de tierra y piedras con zonas de grandes bloques que iremos sorteando en nuestra aproximación hacia la Mesa. Tras la subida constante, dura por momentos pero muy llevadera que llevamos realizada, nuestro camino hará un alto en el collado de Escoueste (2.121 m.) para acometer la subida final. A partir de aquí, afrontaremos varios tramos en los que el uso de las manos será imprescindible para seguir progresando. Nos encontraremos varias trepadas sencillas y cortas, en zonas de escasa exposición que nos permitirán acceder directamente al punto más alto de la Comunidad Foral de Navarra: La Mesa de los Tres Reyes (2.444 m.). Tras disfrutar de las vistas sobre el Pirineo Aragonés (Bisaurin, Castillo de Acher, etc.) y el Pirineo Francés (Midi d'Ossau, Pic d'Anie, etc.) emprendemos la bajada por terreno conocido hasta el cruce de nuestro camino con el comienzo de la ascensión al Petretxema. En este punto, tomaremos dirección NO.

Para acometer la ascensión al segundo objetivo de la jornada: la Pakiza de Linzola (2.112 m.). Nos abriremos camino a través de verdes y extensas praderas, ganando altitud en busca del acceso a la cresta que nos conducirá hacia la Pakiza. Remontaremos una dura pendiente que combina zonas herbosas con zonas de lajas rotas que hace que la progresión sea un poco laboriosa. Una vez en la cresta, nos dirigiremos hacia la cima sin abandonar la cresta en ningún momento. Durante el cresteo disfrutaremos de unas espléndidas vistas de la cumbre realizada y del Karst de Larra, presidido por el Anie y el Col d'Arlas. Una vez alcanzada la cumbre, disfrutaremos también de vistas del Ori y la Selva de Irati.

A partir de aquí, emprendemos un vertiginoso descenso a través de una cresta bella y sencilla que nos conducirá hasta un bosque de hayas teñido de los colores del otoño. El descenso a través del bosque concluye en nuestro punto de partida, el Refugio de Linza.



- Longitud aproximada 17,7 km.
- Duración estimada: 8 h.
- Desnivel acumulado:
 - 1.533 m. de subida
 - 1.533 m. de bajada



Mesa de Los Tres Reyes (2.444 m.) (26-09-15)

